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Protokoll 
 

Jahreshauptversammlung             2023 

 
 

Öffentliche Sitzung 
Protokoll Nr. 1  17.06.2023 

Ort: Landpension ,, Am Fleesensee“, 17214 Silz Protokollführer 
M. Hoffmann Beginn der Sitzung: 14:38 Uhr 

Anwesend: 
H. Bittermann, N. Dahnke, W. Hess, M. Hoffmann, G. Koch, F. Krabys, H. Martens, S. Matusek, E. 
Muzas, R. Oldach, H. W. Rahlfs, M. Riemer, A. Schneider, B. Schoenfeld, G. W. van Dorth, A. Witt-
mann, W. Spierling, H. Weidel 
 

Entschuldigt: 
J. Albinas, H. J. Eggebrecht, H. Froning, F. Jaeger, R. Liaudanskas, V. Unger, F. Visona 
 
 

Formaler Teil  

Rechtzeitige Ladung erfolgte Ja X Nein  

Mit Tagesordnung Ja X Nein  

Beschlussfähigkeit ist gegeben Ja X Nein  

Inhalt der Sitzung   

Top 1 
Begrüßung und Eröffnung 
durch den 1. Vorsitzenden 

 
Begrüßung der Zuchtfreunde zur Jahreshauptversammlung (JHV) 
durch H. W. Rahlfs. Weiterhin begrüßte er das Ehrenmitglied G. 
W. van Dorth. 
 

Top 2 
Genehmigung der Tagesord-
nung 

 
H. W. Rahlfs fragte bei den anwesenden Zuchtfreunden bzgl. Än-
derungswünschen zur bestehenden Tagesordnung nach. Es wur-
den keine Änderungen vorgeschlagen. Anschließend erfolgte die 
Abstimmung. 
 
 

 

Annahme der bestehenden Tagesordnung 

Stimmberechtigte 
Anwesende 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 

Top 3 
Genehmigung des Protokolls 
der JHV 2022 (06.08 bis 
07.08.2022) 

 
H. W. Rahlfs nahm Bezug auf das Protokoll der letzten JHV. Es gab 
keine Abänderungswünsche, somit erfolgte die Abstimmung. 
 

 

Protokollannahme JHV vom 06.08. bis 07.08.2022 

Stimmberech-
tigte Anwesende 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 

Top 4 
Totenehrung 

entfällt 
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Top 5 
Jahresbericht 

 

Top 5.1 
Bericht des 1. Vorsitzenden 

 
Der erste Vorsitzende H. W. Rahlfs bedankt sich bei den Mitglie-
dern des Vorstandes, sowie den Zuchtfreunden für die geleistete 
Arbeit im zurückliegenden Jahr und wünscht allen noch ein erfolg-
reiches Jahr 2023.  
Er ging kurz auf die zurückliegende Ausstellungssaison und die 
Klubpräsentation anlässlich der LIPSIA 2022 ein. H.W. Rahlfs be-
dankte sich bei den Zuchtfreunden, die für das Gelingen beigetra-
gen haben.  
 

Top 5.2 
Bericht des Hochflugwartes 

 
W. Hess ging in seinen Ausführungen auf die Aktivitäten von ein-
zelnen Zuchtfreunden im Bereich des Hochflugs ein.  
Im Jahr 2022 wurde kein Hochflugprotokoll eingereicht, sodass es 
für das Jahr 2022 keinen Klubmeister (Hochflug) des Klubs gibt. 
Jedoch konnte W. Hess schon berichten, dass es am 12.05.2023 
eine Flugabnahme mit einem Stich aus vier Tieren gab, die 187 
Minuten geflogen und davon 132 Minuten unsichtbar geflogen 
sind. Der Stich erreichte einen Index von 3,93 (735 Punkte). 
 

Top 5.3 
Bericht des 1. Kassierers 

 
W. Spierling stellt in seinem ausführlichen Bericht die Einnahmen 
und Ausgaben im letzten Jahr da. Im Kassenjahr 2022 blieb die 
Kassenlage stabil, trotz Mehrausgaben für den Stand anlässlich 
der LIPSIA 2022.  
 

Top 5.4 
Bericht des Zuchtwartes und 
der Sonderrichter zu den 
Schauen  

 
N. Dahnke ging kurz auf die kurze Ausstellungssaison 2022/2023 
ein. U.a. wurden Ortsschauen, Bundesschauen von den Zucht-
freunden beschickt. Bundessieger & Deutscher Meister mit der 
Rasse Memeler Hochflieger in Weiß, wurde André Wittmann.  
 

Top 6 
Aussprache zu den Berichten 

entfällt 

Top 7 
Bericht der Kassenprüfer und 
Entlastung des Vorstandes 

 
Die Kassenprüfung wurde durch die Zuchtfreunde R. Oldach und 
M. Riemer durchgeführt. Dem Kassierer W. Spierling wurde eine 
sachlich genaue und ordnungsgemäße Kassenführung beschei-
nigt. Es wurde durch die Kassenprüfer der Antrag zur Entlastung 
des Vorstandes gestellt. Der Vorstand wurde einstimmig entlas-
tet. 
 

Entlastung des Vorstandes 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 
 

 

Top 8 
Wahlen 

 
Die Wahlleitung übernahm für die Wahl des 1. Vorsitzenden 
André Wittmann. 
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Für die Wahl des 1. Vorsitzenden wurde H. W. Rahlfs vorgeschla-
gen. Weitere Vorschläge wurden durch die Versammlung nicht 
zur Wahl gestellt. Die Wahl erfolgte in einer offenen Abstimmung. 
 

H. W. Rahlfs nahm die Wahl an. 
 
Die Wahlleitung übernahm für die folgenden Wahlen H.W. Rahlfs. 
 
Für die Wahl des 1. Schriftführers wurde M. Hoffmann vorge-
schlagen. Weitere Vorschläge wurden durch die Versammlung 
nicht zur Wahl gestellt. Die Wahl erfolgte in einer offenen Abstim-
mung. 
 

M. Hoffmann nahm die Wahl an. 
 
Für die Wahl des 1. Kassieres für 1. Jahr wurde W. Spierling vor-
geschlagen. Weitere Vorschläge wurden durch die Versammlung 
nicht zur Wahl gestellt. Die Wahl erfolgte in einer offenen Abstim-
mung. 
 

W. Spierling nahm die Wahl an. 
 
 
N. Dahnke gab bekannt, dass er zukünftig nicht mehr dem Klub 
als Zuchtwart zur Verfügung steht. H.W. Rahlfs dankte N. Dahnke 
für die Arbeit im Vorstand.  
Für die Wahl des Zuchtwarts wurde M. Hoffmann vorgeschlagen. 
Weitere Vorschläge wurden durch die Versammlung nicht zur 
Wahl gestellt. Die Wahl erfolgte in einer offenen Abstimmung. 
 

M. Hoffmann nahm die Wahl an. 
 

Wahl 1. Vorsitzenden: Hans Werner Rahlfs 

Stimmberechtigte 
Anwesende 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 

Wahl 1. Schriftführers: Mathias Hoffmann 

Stimmberechtigte 
Anwesende 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 

Wahl 1. Kassierers für 1. Jahr: Walter Spierling 

Stimmberechtigte 
Anwesende 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 

Wahl Zuchtwart: Mathias Hoffmann 

Stimmberechtigte 
Anwesende 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 

Top 9 
Anträge an die Jahreshauptver-
sammlung 

 
Der erste Vorsitzende verliest die eingegangenen Schreiben. Er 
geht auf die anstehende Hochflugtagung im August 2023 in 
Leipzig ein und fragt die Anwesenden, wer daran als Vertreter des 
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Klubs teilnehmen kann. Die Zuchtfreunde A. Wittmann und S. 
Matusek erklärten ihre Bereitschaft.  
 
H. W. Rahlfs führte zum eingegangenen Schreiben von G. Ehrlich 
aus. Dieser hat 2 Bänder für den SV gestiftet. Der erste Vorsit-
zende machte den Vorschlag, diese auf den kommenden Sonder-
schauen als gestiftete Bänder (Ehrenpreise) auszugeben. Diesem 
Vorschlag wurde einstimmig zugestimmt. 
 
Weiterhin gab der erste Vorsitzende bekannt, das eine Verein-
schronik von ihm an das Taubenmuseum geschickt wurde. Des 
Weiteren wurde bekannt gegeben, dass die Zuchtfreunde: Dijks-
man und Oldenburg zum Jahresende 2022 aus dem Klub ausge-
schieden sind und der Zuchtfreund N. Dahnke seine Preisrichter-
tätigkeit zum Jahresende 2022 eingestellt hat. 
 

Top 10 
Ort und Termin der JHV 2024 

 
Es fand eine Diskussion bzgl. dem Zeitpunkt und dem Ort der JHV 
2024 statt. Anschließend erfolgte die Abstimmung zum Standort. 
 

Ort und Zeitpunkt der JHV 2024 
Magdeburg/Olvenstedt 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 

 
Die JHV findet somit am 21.09.2023 im DRK Bürgerhaus, Poststr. 
17, 39130 Magdeburg statt. 
 

Top 11 
Sonderschauen 2023 

 

Top 11.1 
Sonderschau Röbel/Müritz 
(21.10 bis 22.10.2023) 

 
M. Hoffmann führt kurz zur geplanten Sonderschau aus. Diese fin-
det wie geplant statt und jeder Zuchtfreund ist herzlichst eingela-
den die Ausstellung zu besuchen und mit Tieren zu bereichern. 
Es wurden die Ausstellungspapiere ausgegeben. 

➔ Ausstellungspapiere gem. Anlage 
 

Top 11.2 
Hauptsonderschau Magdeburg 
(11.11 bis 12.11.2023) 

 
S. Matusek sprach über die bevorstehenden Hauptsonderschau 
in Magdeburg. Es wurden schon zahlreiche Vorbereitungen für 
die Ausstellung getroffen. Weiterhin appellierte er an die Zucht-
freunde, möglichst viele Tiere zur Hauptsonderschau zu melden. 
Es wurden die Ausstellungspapiere ausgegeben. 

➔ Ausstellungspapiere gem. Anlage 
 

Top 11.3 
Sonderschau Leipzig (inkl. Sie-
gerring) (01.12 bis 03.12.2023) 

 
Der erste Vorsitzende ging in seinen Ausführungen auf die ange-
meldete Sonderschau inkl. Nachholung des goldenen Siegerrings 
in Leipzig ein.  
Es wurde zu Abstimmung gestellt, ob der Klub-Stand in diesem 
Jahr in einer kleineren Form ausfallen soll, als im Jahr 2022. 



 

5 
 

 
Kleinerer Infostand 2023 anlässlich der Sonderschau, als 2022 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 
 

 

Top 12 
Ort, Zeitpunkt Sonderschauen 
2024/2025 

 
Es erfolgte eine Diskussion zu den zukünftigen Sonderschauen 
des Klubs. Zur Abstimmung wurden die nachfolgenden Schauen 
gestellt und alle einstimmig angenommen.  
 

Sonderschau Oktober 2024 in Hasefeld 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 
 

Sonderschau anlässlich der VDT-Schau (Schauort noch offen) 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 
 

Sonderschau Dez. 2024 in Bremerhaven  

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 

 
Der erste Vorsitzende geht auf die Ausstellungssaison 2023/2024 
ein.  
 

Hauptsonderschau November 2024 in Beggerow (wie anlässlich 
der JHV 2022 beschlossen) 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 
 

 

Top 13 
Der Klub im Wandel der Zeit 

 
M. Hoffmann ging in seinem Vortrag auf verschiedenste Schwer-
punkte im Bereich Präsenz, Wiedererkennung des Klubs etc. eine. 
Welches Soziale Netzwerk passt zu meinem Verein/Klub? 
Ziel ist es eine SOCIAL MEDIA-STRATEGIE FÜR den Klub zukünftig 
zu entwickeln und die Zukunft des Klubs zu sichern. Dafür wurden 
Moderationskarten verwendet, die die Teilnehmer aktiv be-
schrieben haben. 
Es erfolgten Abstimmungen zu verschiedenen Themenfeldern: 
 

Betreiben einer Facebookgruppe (Klub der Züchter des Memeler 
Hochfliegers von 1921 e.V.) 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 
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Betreiben eines Ista-Accounts ab 2024 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 
 

WhatsApp-Gruppe: Wenn Bilder gepostet werden, dürfen diese für 
die Sozialen-Netzwerke des Klubs verwendet werden. Jeder er-

kennt den Datenschutz an. 

Anwesende 
Wahlberech-

tigte 

JA NEIN Enthaltung 

18 18 0 0 
 

 

Top 14 
Ehrungen 

 

Der 1. Vorsitzende ehrte die verdienten Mitglieder im Klub mit 
Ehrennadeln. 

- A. Wittmann mit der Ehrennadel Gold des Klubs 
- A. Wittmann mit der silbernen Ehrennadel des VDT 
- W. Spierling mit der silbernen Ehrennadel des VDT 
- M. Hoffmann mit der silbernen Ehrennadel des Klubs 
- W. Hess mit der silbernen Ehrennadel des Klubs 
- A. Schneider mit der Ehrennadel Gold des VDT 
- B. Schoenfeld mit der Ehrennadel Gold des VDT 
- H. Rahlfs mit der Ehrennadel Gold mit Krone des Klubs 
- H. Weidel mit der Ehrennadel Gold des VDT. 

 

Top 15 
Sonstiges 

 

M. Riemer führte aus, dass es Ende Oktober in Bispingen auch 
eine Rassegeflügelausstellung gibt, zu der man auch gut eine Son-
derschau anschließen könnte. Die Zuchtfreunde einigten sich da-
rauf, dass dieser Standort für die zukünftigen Planungen berück-
sichtigt wird. 
Weiterhin wurde kurz über die Ausstellungsbeteiligung auf Son-
derschauen und dem Siegerring gesprochen. Die Beschickung von 
den Ausstellungen liegt jedoch im Ermessen jedes einzelnen Aus-
stellers. 
 

Top 16 
Jungtierbesprechung und Wan-
derpokalübergabe 

 

Die Tierbesprechung wurde durch den Preisrichter M. Hoffmann 
durchgeführt. Er ging u.a. auf die Vorzüge, Wünsche bei den ein-
zelnen Jungtieren ein. 

1. Platz ging an N. Dahnke mit einem Memeler Hochflieger 
im Farbschlag weißschwingig blau m. schw. Binden 

2. Platz ging an G. v. Dorth mit einem Memeler Hochflieger 
im Farbschlag aschfahl 

3. Platz ging an H. Weidel mit einem Memeler Hochflieger 
im Farbschlag rot 

H. W. Rahlfs bedankt sich bei den anwesenden Zuchtfreunden für 
die Teilnahme. 
 

Ende der Sitzung: 18:30 Uhr   

Unterschrift Protokollführer 
(M. Hoffmann) 

Unterschrift 1. Vorsitzender 
(H.-W. Rahlfs) 

 


